



ANDALUCÍA Sonrisas y mentiras contra la violencia machista **P19**



REAL MADRID El atasco en las salidas condiciona los fichajes de Zidane **P29**

China desafía a Estados Unidos con una guerra de divisas

Pekín sacude las Bolsas al dejar caer el yuan a su nivel más bajo en 11 años en respuesta a los aranceles de Trump

LUIS DONCEL, Madrid

A la costosa guerra comercial le sigue ahora la amenaza de una guerra de divisas. China respondió ayer a la oleada de nuevos aranceles que impuso la semana pasada EE UU y dejó caer su divisa al nivel más bajo en 11 años. Cada dólar se compra ya por más de siete yuanes, una barrera psicológica que no se traspasaba desde mayo de 2008. El objetivo chino es mantener bajos los costes de sus productos en el exterior. Trump acusó a Pekín de "manipular" su moneda y dijo que este paso debilitará al gigante asiático.

El terremoto asiático se dejó notar en las Bolsas de todo el mundo, con especial virulencia en Wall Street, que perdió casi un 3%, en la mayor caída del año. Además, el Ministerio de Comercio chino confirmó que las empresas estatales del país dejarán de comprar productos agrícolas a EE UU y abrió la puerta incluso a imponer un gravamen especial a los productos adquiridos desde el sábado. Esta decisión es un golpe donde más duele para Trump, a un año de las presidenciales en las que tratará de salir reelegido. **PÁGINA 32**

La matanza racista golpea a una localidad asentada en el cruce de nacionalidades

El Paso, ciudad rota

PABLO GUIMÓN, El Paso Desde que Patrick Crusius llegó de un suburbio de Dallas e irrumpió a tiros en un Walmart el sábado para cometer el mayor crimen racista contra hispanos de la historia reciente de EE UU, una frase se repite en las conversaciones con los vecinos de El Paso (Texas): "Nadie de esta comuni-

dad podría haber hecho algo así". Puede sonar a tópico, a consuelo de ciudad herida, a cierre de filas frente a un duelo inconmensurable. Pero charlando con los vecinos que se reunían en vigilia para recordar a los 22 muertos, se alcanzaba a comprender el significado profundo de la frase. **PASA A LA PÁGINA 2**

EMERGENCIA CLIMÁTICA

Julio fue el mes más cálido jamás registrado

MANUEL PLANELLES, Madrid El ritmo del calentamiento global se acelera y desborda las previsiones de los científicos. El Servicio de Cambio Climático de la UE confirmó ayer que el pasado julio fue el mes con la temperatura media mundial más alta conocida desde que comenzaron los registros fiables en 1880. Esa cifra fue de 16,6 grados y supera en más de medio grado los regis-

tros del periodo 1981-2010. Durante los dos pasados meses se han sucedido por el mundo olas de calor que han acelerado el

Los ecologistas urgen a que se forme Gobierno ante el desafío del clima **P14**

deshielo de glaciares y azotado Europa, donde el 25 de julio se llegaron a registrar récords históricos de temperatura en Alemania, el Reino Unido y Holanda, entre otros países. Todos los meses de 2019 han figurado entre los más calurosos desde que existen registros. Los expertos hablan de una mayor velocidad de la esperada en los fenómenos extremos. **PÁGINA 18**



revista^V GUSTAVO DUDAMEL Y MARÍA VALVERDE, MÚSICA Y LETRA. En una entrevista conjunta, el director de orquesta venezolano y la actriz española hablan de su compromiso con la educación para transformar el mundo y del concierto en el Festival de Peralada que, por primera vez, reunirá al matrimonio en el escenario. / ALEX ONCIBU **PÁGINAS 21 Y 22**

El PP aprovecha el mensaje del Rey para proponer a Casado como alternativa

NATALIA JUNQUERA, Madrid

Un día después de que el rey Felipe VI reclamara a los partidos soluciones al bloqueo político antes de repetir elecciones, el PP aprovechó ayer para pedir a Pedro Sánchez que renuncie a la investidura y deje paso, incluso, a un Gobierno de la derecha. Teodoro García Egea, secretario general del PP, pidió al PSOE que se abstenga para hacer posible una "alianza de constitucionalistas" encabezada por Pablo Casado. "¿Por qué tiene que ser Pedro Sánchez el candidato? El Rey podría proponer a otro candidato de consenso", señaló también García Egea. José Luis Ábalos, secretario de Organización socialista, reaccionó con ironía a la propuesta del dirigente popular: "Si la cosa no fuera tan grave, sería el chiste del día". **PÁGINA 13**

Sigue la sección de Cultura



EL PAÍS

La UE se pone de perfil ante los 121 rescatados por el 'Open Arms'

MARÍA MARTÍN, Lampedusa (Italia) ENVIADA ESPECIAL

El buque español *Open Arms* cumplió con la de ayer cinco noches en aguas internacionales sin avanzar un solo paso hacia su objetivo de desembarcar en puerto seguro a las 121 personas a bordo, procedentes de Libia. La Comisión Europea afirma que no ha recibido ninguna petición de un Estado miembro para reubicar a los migrantes rescatados en el mar y resolver el bloqueo. **PÁGINA 5**